

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 19 DE DICIEMBRE DE 1923

NUMERO 1256

El nuevo Jefe de la republica del Rihn fue electo Conferencia turco-americana de indemnizaciones

Mr Lloyd George optimista

LONDRES.—David Lloyd George, que todo el mundo reconoce que jamás trata de animarse, ha sido el primero de los jefes políticos que se ha aventurado a hacer una predicción precisa acerca del resultado de las próximas elecciones. Al regresar a Londres después de una excursión política, el ex primer ministro obtuvo una tumultuosa recepción. Al pedirle que pronunciara un discurso, dijo desde su automóvil: "No abrigo la menor duda de que el jueves tendremos un millón de mayoría los librecambistas."

Esta declaración hecha por el más fiero de los defensores del libre cambio se considera en algunos centros muy modesta. Pero, aún en el caso de que resulte cierta no exigirá el regreso al poder del gobierno conservador como ocurrió en las últimas elecciones.

El Vizconde Younger, a quien se debió principalmente la caída del gabinete de Lloyd George, uno de los más hábiles organizadores políticos, predice que el gobierno de Baldwin perderá veinte escaños, lo que le dará aún una mayoría de cincuenta diputados en el nuevo parlamento.

Victimas de un accidente de aviación

CHERBURGO.—Un piloto naval francés resultó muerto y un oficial de la armada y desaparecieron dos clases a consecuencia de un accidente sufrido por un hidroplano de la armada durante las maniobras aéreas y submarinas verificadas ayer en Cherburgo.

El hidroplano se vió obligado a tomar el agua debido a un accidente del motor. En el descenso el piloto fue muerto y el hidroplano quedó destruido.

Reapertura de unas minas en el Perú

WASHINGTON.—Las minas de vanadio cerca de Casapalca en los Andes peruanos, que fueron cerradas en 1921, han reanudado sus actividades, según informe al departamento de comercio del cónsul Guyant en el Callao. Espérase que una vez que la empresa esté en movimiento; habrá una producción mensual aproximadamente de mil toneladas.

No se enviarán nuevas reclamaciones a Francia

WASHINGTON.—En el departamento del tesoro informan que al menos por ahora no es probable que se vuelva a llamar la atención del gobierno francés para que liquide su cuenta pendiente de \$4,000,000,000.

Lo cual no quiere decir que el tío Sam olvide ese crédito importante y deseé cobrarlo en la primer oportunidad que se le brinde.

Detalles completos de los sucesos en Villa Colón Las autoridades siembran el terror

Ayer dijimos que no había ocurrido ningún motín en Villa Colón, porque así se nos había informado de fuente oficial.

Bien puede ser cierto, pero que se estuvo a punto de que lo hubiera, lo confirman las noticias que en la tarde recibimos, por diversas fuentes autorizadas, y todo debido a actos inhumanos de las autoridades, que allí hacen y deshacen, a su entero capricho.

Veamos lo ocurrido el domingo, lo cual ha causado profunda indignación en el pueblo.

Parece que el Agente de Policía de Guayabo, Juan Mora Solís, al sentirse enfermo, llamó para que sirviera el puesto a José María Mena, de filiación echandista.

Resultó que, quien sabe por qué motivo, al verse armado Mena, llamó a su hermano Cruz Mena, para que le ayudase en sostener a Rosa

Morales, de filiación voolista, mientras él le daba con el machete. Se hizo conforme lo deseaba Mena, y el infeliz Morales resultó con serias heridas en diferentes partes del cuerpo.

Al ver lo que se hacía con Morales, acudieron en su auxilio, su tío Adán Morales y un amigo, Cecilio Mena. Pero al mismo tiempo se ponían de parte de la autoridad los echandistas Pablo Mora y Vicente Salazar quienes sacaron sus cuchillos y arremetieron contra los otros.

De esa pelea quedaron tres heridos, que fueron: Morales de gravedad, su tío y su amigo Cecilio Mena.

El herido de gravedad fue conducido a la cárcel de Villa Colón y allí se le ha tenido sin ninguna asistencia. Nos cuentan que la atribulada madre se dirigió a ese lugar para gestionar con el Jefe Político se le trasla-

dara a otro lugar más adecuado para curarse, pero que eso no fue permitido y más, bien se le notificó que si quería curarlo lo hiciera ahí mismo.

El joven Abelardo Mora, se acercó a la Jefatura para imponerse del estado de salud del herido, y como viera que era grave, resolvió venir ayer a San José con el fin de gestionar aquí el traslado de Morales al hospital, lo cual pudo conseguir inmediatamente. Antes de salir de Villa Colón, el Jefe Político le dijo que nada tenía que ir a hacer a San José que se relacionara con el herido y que si él no lo mandaba era únicamente porque eso no eran atribuciones de él.

El traslado de Morales al hospital se hizo hoy.

También nos manifestó que en la Balsa hubo otros heridos, pero que no tenía detalles de lo ocurrido.

Conferencia Turco - Americana de indemnizaciones

CONSTANTINOPLA.—La conferencia turco-americana sobre la cuestión de las indemnizaciones de la república del Rhin en la reunión celebrada por los jefes de la administración separatista. Las dimisiones de Joseph Matthes y Hugo Von Metzen fueron aceptadas.

El nuevo jefe de la república del Rhin, electo

COBLENZA.—El doctor Hans A. Dorten fue elegido por unanimidad "jefe del gobierno provisional de la república del Rhin" en la reunión celebrada por los jefes de la administración separatista. Las dimisiones de Joseph Matthes y Hugo Von Metzen fueron aceptadas.

Oficiales de Argentina a Europa

BUENOS AIRES.—Se anuncia que cuatro oficiales del ejército argentino, miembros de la comisión de compra de material de guerra, embarcarán para Europa el doce diciembre. La comisión adquirirá material moderno que se utilizará para la instrucción de los reclutas del año próximo y al mismo tiempo hará estudios preliminares para las compras posteriores.

La comisión ira acompañada de un oficial médico que adquirirá el material sanitario.

La doctrina de Monroe

NUEVA YORK.—Una carta del presidente Coolidge, declarando que le había causado satisfacción el saber que el verdadero propósito y significación de la Doctrina Monroe había llegado a comprenderse en todo el mundo, fue dada a la publicidad por la comisión internacional panamericana encargada de la conmemoración del centenario de su promulgación.

La carta, escrita a John Barrett, presidente de la comisión, junto con extractos de la Doctrina, se leerá en muchas escuelas públicas de los Estados Unidos, así como en las fiestas del centenario. El acontecimiento también se festejará en los países centro y suramericanos.

Una huelga en Viena

VIENA.—A menos que a los esfuerzos de última hora logren una transacción, la huelga de correos, telégrafos y teléfonos, se hará efectiva a las seis de la mañana del lunes. El Gobierno declara imposible subir los salarios al "index number", y se propone suspender la ley del mismo hasta junio. No se cree, sin embargo, que Seipel amenace con la dimisión en el caso de que estalle la huelga. Todos los servicios públicos de Viena han comprometido su simpatía con la huelga.

La deuda de Nicaragua

MANAGUA, 15.—El sábado se inauguró solemnemente el Soberano Congreso, con asistencia del Presidente de la República, quien dió lectura a su mensaje, en el cual declaró que la deuda de Nicaragua ascendía en su totalidad a la suma de \$8 500 000 00. También declaró que la asistencia escolar durante el presente año había sido de 24 000 alumnos.

EL COMERCIO

Los empleados del tranvía

El domingo entrante los señores miembros de la Sociedad de Empleados del Tranvía, se reunirán con el objeto de combiar la nueva Directiva que fungirá en el año entrante.

Dos visitas

Tuvimos el gusto de saludar cordialmente al digno anciano don Jesús Pacheco, honorable vecino de Atenas, y uno de los más prestigiosos elementos del reformismo de aquella localidad.

También tuvimos el gusto de estrechar la mano al apreciable compañero, don Silverio Chaverri, quien vino ayer de Heredia.

Pasante de abogado

Presentará hoy exámenes para graduarse de pasante de abogado el apreciable joven don Manuel Isaac Ugalde.

Como es de esperarse, las pruebas que recibirá hoy, serán diques de su estudio y de su talento.

Busque el número de mañana

Gran turno en Naranjo

En Naranjo se está organizando un gran turno, que se verificará durante los días 29, 30 y 31 de Diciembre corriente y 1º de Enero próximo a beneficio de la parroquia de aquella localidad.

Será el turno más grande que se ha verificado en el país. Para esa fiesta, ha circulado un lujoso programa en forma de folleto y son muchos los preparativos que se están haciendo.

Nuestra dirección

La Redacción y Administración de LA PRENSA, han quedado instaladas en la sétima avenida este, número 344, cincuenta varas del establecimiento "La Marinita," en la casa de don Ricardo Falcó Mayor.

DEL MOMENTO POLITICO

Cargos inmotivados del Presidente de la República

Ayer mañana nos visitó el estimado caballero don Silverio Chaverri, para manifestarnos que las frases ásperas que le dedicó el Presidente de la República, el domingo anterior, son del todo injustas e inmotivadas.

Entre otras cosas, manifestó el Primer Magistrado de la Nación: Que faltando a deberes de justicia, equidad y conciencia, uno de los miembros reformistas de la Junta Provincial Electoral de Heredia, no hiciera honor a la delicada posición con que la investí, tampoco es culpa mía; allá él con las responsabilidades consiguientes".

Y añadió: "Por equidad integré las Juntas con elementos de los tres partidos, y en una de ellas, uno de los nombrados, en vez de cumplir con su deber, se dedicó a formar su propio coeiente de diputado".

Sumamente extrañado se encuentra el señor Chaverri de las agrias y golpeantes palabras del Presidente de la República, quien haciéndose eco de las murmuraciones cortesananas que mordisquean de continuo el hueso de un interés lastimoso, ha pretendido macular una reputación brillante, una vida noble, como es la de don Silverio.

El señor Chaverri nos demostró con documentos que él ha actuado con honradez y rectitud.

Don Silverio no quiso inmiscuirse en las labores de las Juntas, y cuando principió el recuento de votos, él manifestó deseos de no tomar parte en este trabajo, a pesar de que es el miembro de la Junta.

El nombramiento arbitrario que hizo a última hora el Presidente de la República, no tenía ninguna virtud, desde luego, sino que era una disposición tortuosa y subterránea.

El señor Chaverri es un caballero de principios enterizos, que sabe cumplir con su deber de buen ciudadano.

Creemos a pie juntillas que don Silverio puede decir como el pensador inglés: "Alzo el corazón para que las flechas de la diatriba pasen sin rozarlo".

Otros datos del levantamiento de Cambronero

En la proclama revolucionaria que había sido hecha a mano en Miramar, se usó indebidamente del nombre del Presbítero Vilches, para hacerlo aparecer como Capellán de las fuerzas revolucionarias.

A Rocha y Herrera se les había conferido el grado de Generales y se les tenía destinados dos batallones que debían formarse en San Ramon.

En Esparta hubo un pequeño tiroteo, hecho por una patrulla del Gobierno con motivo de no haberse detenido unos sujetos al darse la voz de alto.

Los heridos de la fuerza comandada por el Coronel Pinaud son los gendarmes Agustín Cortés y Reinaldo Navarro, quienes ingresaron ayer tarde al hospital de esta ciudad, acompañados por el doctor Moreno Cañas y un hermano de Navarro, que es el teniente de policía Juan Solano. Ambos gendarmes presentan heridas en los brazos. No se permite que nadie se acerque a interrogarlos.

Los capturados hasta la fecha son: Gral. Jorge Sánchez, Antonio Villaplana, Rubén Alvarado, Emilio Madrigal, Rosa Figueroa, Eudoro Cruz, Luis Bermúdez, Adolfo Braña, Pedro Ureña, Rodolfo González, Mercedes Villegas, Gregorio Mora, Elías Cordero, Rafael Hidalgo, Antonio Fernández, Ramón Varela, Rafael Fernández, Isaías Varela, Teodoro Ramírez, Víctor Manuel Alfaro C.

El prisionero José Melgar, como ya lo dijimos, murió en el camino a consecuencia de las heridas recibidas en el combate de la Zagala.

Todos estos prisioneros han sido encontrados en diferentes lugares y andaban desertados de la fracción de Cambronero; únicamente Braña fue hecho preso en el combate, mientras se dedicaba en atender a su paisano herido, Melgar, que había caído junto a él, en lo más recio del combate.

Hoy en la tarde regresarán las fuerzas del Coronel Pinaud a esta capital, trayendo a todos los prisioneros.

De nuestro Certamen

Table with names and scores for a contest. Includes names like Claudia Obando, María Cristina Quezada, Margarita Arguedas, Emma Ulloa, etc.

CUPON

VOTO para Delegada de Honor de la obrera costarricense por la señorita.....

Residencia..... Firma del interesado,

Nuevo Gerente de esta Empresa

Por renuncia que presentó el señor don José María Zeledón de la Gerencia de la Empresa, fue nombrado el señor don Juan Luis Vargas.

El señor Zeledón recibió un voto de confianza de los señores acionistas por su labor eficiente y empeñosa.

El señor Vargas, quien hoy lo sustituye, es una energía tesouera que indudablemente, con el entusiasmo y la voluntad que le caracterizan, le imprimirá efectiva fuerza a esta Empresa.

Margarita

Hemos visto este precioso vals, escrito para piano y elegantemente dedicado a la gentil y dulce niña Margarita Terán, como homenaje a sus virtudes y como presente a su feliz regreso de Europa, donde estuvo largo tiempo.

Bien merece la espiritual niña ese homenaje sincero de un conceptuoso artista nacional, que a sus pies riega el fruto de su inspiración.

Caso de muerte repentina

Ayer ocurrió un caso de muerte repentina en el Hotel Central.

A dicho hotel había llegado el señor Augusto Strüugs de nacionalidad alemana y de cuarenta años de edad. Pidió un cuarto y una vez instalado en él, se encerró para reposar un poco, acostándose en la cama.

Pero como pasara el día, y el nuevo huésped no bajara ni a almorzar ni a comer, la dueña del hotel, señora Juana Moreno, decidió llamar a la puerta y no obteniendo contestación, abrió, encontrándose con que el nuevo huésped estaba muerto.

Se llamó al doctor Odilo de Grand, quien después de examinarlo dictaminó haber muerto a consecuencia de una congestión cardíaca.

El señor Strüugs era casado.

Tipos de cambio

Table with exchange rates for various locations: Nueva York, París, Londres, España, Italia, Suiza, Bélgica, San José.

Muere el General Estupinián en la ciudad de Esparta

El domingo, a las tres de la mañana, dejó de existir en la ciudad de Esparta, en el más completo abandono y pobreza, el General Manuel Estupinián.

Fue el General Estupinián, una de las figuras más salientes de la revolución del Sapoá. Su espada y su valor, los puso al servicio de la causa restauradora, que llevó al Poder a don Julio Acosta García.

Con tal motivo, nuestro colega "El Viajero", de Puntarenas, consigna lo siguiente:

"Vienen a sorprendernos con honda pena las desilusiones de la vida y de los hombres al ver que los héroes que han consagrado su existencia al sacrificio en sus manifestaciones varias por la humanidad que sufre, desaparecen en el olvido y en la miseria. Estas reflexiones repletas de amargura las hemos hecho al tener conocimiento de la muerte de uno de los hombres que pusieron su espada al servicio de una de las causas más nobles de nuestra patria. El General Estupinián, valiente guerrillero de la libertad, vino con la restauración y muere en el abandono de sus compañeros de lucha y en la miseria, en la ciudad de Esparta a las tres horas del día de ayer.

"El Viajero" se asocia en esta hora de dolor al duelo de la patria y envía a sus deudos un cordial y sentido pésame."

También LA PRENSA se asocia a esa manifestación de dolor dada por "El Viajero."

Qué compro a mi hijo?

- Un bebé, una marimba, un caballito, Una caja de herramientas, Un vestido, un sombrero, unas medias. Algo, pero algo bonito.....

DONDE?

Pues..... en la casa

Robert Hermanos

ZAPATERIA LA ESTRELLA INFANTIL de José María Granados. Especialidad en calzado para niños. Gran surtido en sandalias japonesas. Frente a "La Favorita" San José, C. R.

LOS GNOMOS de Fermín Bernada. Cantina - Café - Chocolate. Acaba de llegar un gran surtido de confites de VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa EL MERS. Asco emperado y magnífico servicio. Avenida Central

Donde serán atendidos nuestros favorecedores. Talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este N° 344.

La salud del amigo Zayas Bazán

Hemos tenido el placer de saludar hoy a nuestro estimado correligionario y amigo don Gonzalo Zayas Bazán, quien estuvo guardando cama por espacio de algunos días, estando a punto de sufrir una delicada operación, la cual no se llevó a cabo debido a que la dolencia que le aquejaba desapareció. Mucho nos alegramos de que nuestro amigo Zayas Bazán haya recuperado su salud perdida.

Nota personal

Procedente de Atenas vino a esta capital nuestro activo agente el cumplido joven don Santiago Arias, a quien saludamos afectuosamente.

Una gratificación

Dará José Vargas Camacho a la persona que le entregue una Acción de \$ 50 de la Sociedad Nacional de Músicos la cual se le extra vío en días anteriores. Informes en estas oficinas.

SI! SI! SAN NICOLAS DE TODOS LOS JUGUETES QUE HAY EN EL



ALMACEN SASSO



Frente al costado Este del Banco de Costa Rica

DONDE EXISTE EL MAS PRECIOSO SURTIDO QUE HA LLEGADO AL PAIS

PRECIOS SIN COMPETENCIA

ABIERTO DIA Y NOCHE

Colaboradores de LA PRENSA

Sinceridad, no desdoblamiento político, Sres. Obispos

El señor Canónigo y Secretario del Arzobispado, don Alfredo Hidalgo, afirma sin ambages y oficiosamente en "El Mensajero del Clero," que para los católicos nuestro problema político es indescribible. Por lo que enseñada hemos de saludar, más que confesión saludable, la anterior oficiosidad, se nos antoja habilidosa salida por la tangente, de la Excelentísima Curia Eclesiástica.

Después de tantos documentos pontificios dando normas a los católicos para su gobierno con relación a la política, extraña la singular afirmación de que no tienen aplicación, así sin más ni más, a nuestras tierras. A ese tenor se debiera añadir que tampoco las del concilio plenario americano ni las de la Pastoral conjunta de los P. Prelados de nuestra Arquidiócesis, tal vez por escribirse uno para los antipodas y la otra para los habitantes de la Luna. En este caso, una de dos: o no supieron esos señores lo que se hablaban, al ordenar sobre la conducta de su clero y fieles, o las aseveraciones del señor Hidalgo están fuera de razón, cualquiera que sea la musa que se las inspire. Eso no puede tomarse en serio.

No negamos la prudencia que debe presidir cualquier determinación de nuestros Diócesanos, antes bien la exigirían las más elementales normas de moral y más católica. De una política honrada, patriótica y celosa del bien común puede esperarse, lo mismo nuestra salvación que nuestra ruina definitiva, y bien se ve la circunspección que exige de los consejeros del pueblo costarricense; pero precisamente esta resulta razón de más para que se estudiara nuestra solución política con mesura y alteza de miras en su deslinde, y con ánimo honrado y cristiana entereza de cumplir la resolución que se tomara. ¿Sería esto mucho pedir? No; en forma alguna. Los "Prelados de preclaros talentos y de acen-

dradas virtudes" se revelan en estos casos, no dando el triste ejemplo de veletas que giran al menor soplo de cualquier interés personal y mundano. Ni es lícito aducir en su disculpa, como el Director de "El Mensajero", su personalidad privada para determinados menesteres y su personalidad pública para otros. ¿Acaso tienen dos conciencias? ¿Son distintos los fundamentos de orden político-social-cristiano a que está ante Dios y la Patria obligados como ciudadanos y como Pastores? Resultan estos sofisticos desdoblamientos impropios de quien busque sinceramente la verdad, sin miras a interesadas complacencias con los de arriba, que nos tienen ya escamados.

Y no se diga que, como oedores de su pueblo, los Obispos temieron ser desobedecidos, porque, desconfiable o no nuestra política, buena presión hicieron; y los que carecieron de celo para escribir Pastorales sobre la enseñanza obligatoria del Catecismo en nuestras escuelas, buenas trazas se dieron para lanzar calumnias a la cierto y determinado candidato. A parte de que, el articulista en referencia, con un desconocimiento de la verdad, que indigna, nos asegura que "nuestros Obispos, Curas y católicos se aprestarían a la lid como cruzados, si interviniera de lleno la cuestión religiosa. ¿Hay acaso nada más reli-

A los suscritores de "La Prensa"

Suplicamos a todos nuestros abonados que, al irse al campo, den aviso anticipado a esta Administración, a fin de que el periódico les lleve al lugar designado sin ningún atraso, pues la empresa quiere dar un servicio puntual y eficiente.

LA ADMINISTRACIÓN

gioso que la enseñanza del Catecismo? Sin su aprendizaje queda ni esperanza de cristianismo? Ni esto entendieron nuestros Obispos? Imposible creerlo, como imposible resultaría sospechar se dejasen de dar perfecta cuenta del alcance que para el catolicismo tiene la enseñanza del Catecismo en las escuelas públicas, y la Dirección por católicos del Colegio de Señoritas. ¿Y por dónde aparece para lograrlo el esfuerzo de nuestros Prelados? Por ninguna parte. ¿Por ninguna? Sí; por alguna. Por el Palacio Presidencial a donde se fué a dar el ejemplo de humildad más sincera y de reconciliación más amigable por lo del Colegio de Señoritas y por la Sacristía de la Merced de donde salen los insistentes exabruptos contra el Congreso por la cuestión catecismo de que ni los obispos se interesaban. ¿Y esta conducta si que resulta indescribible o mejor inalficible? La explicación.

Nos la dará el Sr. Hidalgo en la siguiente confesión, que, no por contradecir todo el resto del artículo, deja de ser menos cierta: "Vistos más de cerca en nuestro país, los partidos políticos, más que el triunfo de las ideas, buscaron el triunfo de las personas, el botín de la holgura y de la pitanza, el interés personal, los egoístas y miserables que puede más que la sagrada deidad de la patria". Gracias Padre Hidalgo; así se dicen las cosas, o no se dicen en forma alguna. Pero oiga: cuando el entierro de los mártires de

Para Nueva York

Muy en breve marchará para Nueva York el muy estimable caballero doctor Vargas, uno de nuestros más fervorosos correligionarios. El estimado doctor va al exterior en vía de estudios. Anticipadamente le deseamos un muy feliz viaje.

Buenos Aires, clerto Clérigo de todos conocido, escribió contra el señor Obispo de Alajuela aquella célebre carta del bastón de oro. Se defendió como pudo el Prelado de aquella inculpación: para nuestro Arzobispo no debían existir al canon 127, ni el artículo 112 del Sínodo diocesano, con su ipso facto; pero llegan las pasadas con tiendas electorales otro Clérigo, reformista, publica una hoja en que desmiente al mismo Obispo de Alajuela por inculpaciones falsas contra el General Volio, y se le viene el Arzobispo airado con las censuras eclesiásticas y suspenso de oficio y beneficio anda por ahí el infeliz Clérigo.

Ahora yo me permito preguntarle al señor Secretario del Arzobispado: ¿quit tam variis? de dónde esta disparidad de procedimientos? son dos las medidas de justicia en esa Curia?

¿La inclinaria a esa sinrazón, a esa parcial lesanía "el botín de la holgura y pitanza, el interés personal, cualquier otro, los egoístas y miserables" extraño a los intereses de la Patria y más aún de la religión católica? Si ahora nos explicamos el desdoblamiento político de los señores Obispos y la falta de sinceridad en "El Mensajero del Clero" órgano no oficial de nuestras Curias Eclesiásticas.

EL CAMPANERO

A los Constructores

Tengo gran depósito de arena y piedra del Tiribí; es decir, la mejor arena y basas para pisos. Para pedidos, en mi casa, contiguo a la Jardinería de don Ramón Castro, Calle del Cementerio.

CARLOS PALMA.

Dirección y Talleres de LA PRENSA: 7ª Avenida Este N° 344.

LAPRENSA

Diario de la vida nacional Precio: ₡ 2.00 al mes

Anúnciese en LA PRENSA

De última hora

La contestación del General Volio a la carta del Lic. Santos

El General don Jorge Volio contestará mañana en "La Tribuna", la carta que le dirigió hoy, en el mismo diario, el señor don Anibal Santos.

REGALOS DE NAVIDAD LA INDIA

Obsequiará a su numerosa clientela Una suma de dinero y 3 valiosos juguetes el próximo 24 de Diciembre a las 22 horas (10 p. m.) así:

- 1º obsequio: ₡ 200.00 en efectivo.
2º — un cinematógrafo completo
3º — un juego con todo lo necesario para cocina
4º — una muñeca grande articulada.

Los regalos se harán en cuatro sorteos a presencia de los interesados y se exhibirán en una de las ventanas de La India.

Los números favorecidos serán publicados en uno de los diarios de la capital y anunciados también en las ventanas de La India.

A fin de que Ud. tome parte en ello, pida al empleado de hoy en adelante, un ticket por cada colón que Ud. compre al contado.

EDUARDO L. FERNANDEZ

TELEFONO 738

APARTADO 4106

LO QUE TODA LA GENTE PREGUNTA ES DONDE SE PASO

LA MARQUESA

Tienda de Cesar Arguedas

que queda instalada esquina opuesta al Banco Internacional

En esta tienda encontrará artículos de verdadera ganga como los siguientes:

Table with 2 columns: Item description and Price. Items include Fundas bordadas, Cefiros finos, Cefiros corrientes, Medias finas para niños, Sombreros de fieltro, Sombreros para niños y niñas, Sábanas grandes blancas, Zapatitos para niñas, Zapatitos cosidos, Géneros bordados en seda, Tirantes de seda, Blusas camisas niños, Camisas fuertes para hombre, Medias seda bordadas, señoras, Driles oscuros fuertes, Género para sábana, bueno.

Encontrará el mejor surtido en ropa hecha para niños y hombres

TALLERES GRAFICOS DE LA PRENSA

LA MARINA

Hay preciocidades. Nadie vende más barato

Por cada COLON de sus compras obtendrá un Número que le dá derecho a participar de los sorteos de la más preciosa Muñeca llegada al país y de una Victrola.

Eduardo Castro S.

ALMACEN DE VIVERES FINOS

La Magnolia

Acaba de recibir fresco, propio para Navidad y Año Nuevo

- Almendras
- Pasas e Higos
- Garbanzos Saucó
- Bacalao Escocla
- Frutas Cristalizadas
- Espárragos Alemanes
- Chorizos Españoles
- Salchichón de Vich
- Uvas y Manzanas
- Nueces y Avellanas
- Peasos
- Boquerones Fritos
- Chocolates Fry
- " Capbury
- " Louneye
- Acetunas en Frascos
- " en Barriles
- Jamón y Tocineta
- Queso de Bola y Patagrás
- " Gruyere
- " Parmesano
- Crema de Gruyere
- Salchichas Alemanas
- " Oxfords
- Mortadella
- Cerezas al Marroquillo
- Azúcar Demicó
- Acurtidos Morton
- Jaleas y Mermeladas
- Salsas Varias
- Avena Morton
- Sardinas Rodel
- Mascaras
- Petit Pois
- Champignon Paris
- Mango Chutney
- Anchoas Filad
- Langosta
- Ostiones
- Camarones
- Antipasto
- Confites Jiquin

- Tapoca
- Gelatina Nelson
- Paté de Foie Gras Rood
- Jamón del Diablo
- Un surtido Inmenso de pastas para sopa.
- Galletas Hunter y Palmer
- " Peck Frean
- Frutas Evaporadas
- Sopas Campbells
- Gelatines
- Ginger Cristalizado
- Salsa de Tabasco
- Azúcar en Polvo
- Aceite
- The Rdgways
- Selery Seed
- Escargots a la Bordalesa
- Moules " "
- Pimentón " "
- Hongos Secos
- Martequilla Helgman
- Champagne Clicogt
- Licores de todas clases
- Vinos Blancos
- Vinos Tintos
- Chocolate Meinler
- Vinos Generosos
- " Malvasía
- " Manzanilla
- " Moscatel
- " del Rhin
- " Chlanty
- " Marqués de Riscal
- Puros Habanos
- Cigarrillos Habanos
- " Abdulla
- Agua Apollinaris
- Ginger Ale Ross
- Cerveza Liave
- Jugo de Uva
- Conservas Lenzburg

Servicio rápido a domicilio

Especialidad en los pedidos a provincias

TELEFONO 589

La Valenciana

Baratillo del incendio CALIXTO MADRICAL

Driles, género para colchón, género para camisas género para cortinas, gasas lindos estilos, etamines egipcios, organdis, ratines, género escocés, género imitación lana, lanas finísimas, alpaca, género para sábanas a \$ 2.50 yarda, camisas, corbatas, ropa interior de punto, medias de seda para señora a \$ 2.50 el par, cortes de casimir a \$ 24.00. Le llamamos la atención a nuestra clientela con el FAMOSO LIENZO que vendemos a \$ 1.00 la yarda, es lienzo que vale a \$ 1.50 la yarda.—Frente al "Pasaje Jiménez", 50 varas al Este de la Botica Oriental.

Quando usted necesite algún trabajo de imprenta bien hecho y barato, busque la Imprenta TORMO Avenida Central, frente al Banco Mercantil Teléfono 664 San José, C.R. Apartado 439

TALLERES GRAFICOS DE LA PRENSA

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, Cervezas Lager grande y pequeña; Doble grande y pequeña Aguas Minerales; Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger ale.

LA PRENSA

Diario de la vida nacional

DIRECTOR:

Carlos Finesta

REDACTORES:

Rogelio Góloher

Hernán Sancho

Armando Ocón

Agente General

Lesmes Suárez

Aunque haya pasado ya la mayor intensidad de la agitación política de esta contienda, LA PRENSA continuará suministrando a sus pios lectores la palpitación de las resonancias partidaristas.

Como siempre, este diario, vocero de la verdad, con marcado cariño a la Causa de las reivindicaciones nacionales, seguirá agitando a los vientos del país la bandera de la Justicia, que tarde o temprano flameará orgullosa en los picachos de la Patria.

Aquí, desde luego, de continuo, se exteriorizará el razonamiento catapultante, el concepto doctrinario del Evangelio de la Reforma. Item más. Este periódico dará asimismo toda nota informativa, nerviosa, con la brevedad que reclama el periodismo moderno y el comentario fugaz de suma actualidad.

Nuestro deseo es que LA PRENSA sea el periódico de la tarde de más interés y utilidad, no sólo por su buena información sino, por sus artículos de mérito.

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling".

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Acaba de recibir

Pólvora Elaborada Gran surtido

Luces de Bengala — Triquitraques Cohetes extranjeros y del país, etc., etc.

En el Almacén Tomás Fernández

Apartado 614

Teléfono 198

Relojería Suiza

Joyería de Alcides Chapatte

Tiene de nuevo abierta su Relojería en el local que ocupó el Banco Sasso & Pirie, Av. Central O. Como anteriormente, se recomienda a su clientela y al público en general, por sus precios ventajosos y trabajos en relojería y joyería.

Pronto habrá surtido de relojes y artículos que se salvaron del incendio.

OBSEQUIO de NAVIDAD

La Dama Elegante, que haciendo honor a su nombre tiene las más valiosas y mejores joyas del país, ha resuelto regalarlas a sus favorecedores, no para que descubran un mundo, sino para que obsequie a sus amigos en la Pascua que ya se viene encima.

Al efecto, las vende a mitad de precio en su magnífico local contiguo al Banco Mercantil.

TALLERES DE LA PRENSA

ALMACEN

Tomás Fernández

Tiene para la venta: TABACO para cigarrillos y puros de la mejor calidad, a precios muy bajos

Teléfono 198

Apartado 614

Delitos en Inglaterra

En 1888 una serie impresionante de delitos misteriosos conmocionó no sólo a Inglaterra, sino a todo el mundo. En el barrio de White Chapel, de Londres, en un breve lapso de tiempo y una tras otra, fueron asesinadas y mutiladas por heridas que revelan la mano de un cirujano siete mujeres. Jamás se encontró ninguna huella del asesino, que ciertamente debía ser un loco. Cada vez que se acercaba la comisión de uno de estos delitos, cada periódico y la policía recibían una tarjeta de aviso firmada por "Jack el destripador." ¡Aviso obsesivo y terrible de un delito que nadie lograba impedir! El hecho fué que después del séptimo, cesaron los asesinatos; y todo hizo suponer que el loco había muerto o que, por lo menos había sido recluso en un manicomio. Pero he aquí que ahora William Le Queux, novelista condescendiente, publica en un libro de memorias la noticia de haber hollado la solución del misterio de Jack entre las cartas de Rasputin. Cuando la revolución triunfó Keren ski le permitió examinar con fidelidad algunas cartas y documentos encontrados en arca. Entre estos documentos estaba un fascículo escrito en mal francés y titulado "Grandes delincuentes rusos", que evidentemente había sido dictado por Rasputin. En el fascículo se cuenta, entre otras cosas, como en un círculo anarquista de la región oriental de Londres, donde vivían y vivían todavía muchos rusos y hebreos, el anarquista ruso Nicolás Zverkel reveló una tarde a otro ruso, un tal Nesple de la policía secreta zarista que "Jack el destripador"

era el doctor Alejandro Pe-dancheiko, antes médico del Hospital de Maternidad de Tver, y que después había venido a vivir a Londres con su hermana. El doctor salía de noche se apeaba del ómnibus junto al puente de Londres y se iba a pie hasta White Chapel, teatro de sus crímenes. Pero no los realizaba él solo; una costurera rusa llamada Winberg, le aproximaba las mujeres que, dada la alarma provocada por los asesinatos, no se hubieran dejado guiar por un hombre. Además había otro cómplice; un amigo del doctor, llamado Levitzky, que vigilaba mientras éste realizaba sus delicadas "operaciones quirúrgicas". Este Levitzky fué precisamente el que contó la historia a Zverkel.

Aviso

de la Tesorería del Partido Reformista.

A todas aquellas personas que recibieron valores para colocar entre los reformistas se les ruega pasar a la mayor brevedad posible a la Tesorería a liquidar su cuenta.

ENRIQUE FONSECA Z. Tesorero

Muebles

Cuando Ud. necesite comprar o vender muebles, a precios verdaderamente de ocasión, solicite la casa de

CORDERO & C°

contiguo a la botica de don Mariano Jiménez.—Teléfono 859

Enormes posibilidades

Vendiendo perfumes, Origan, aguas colónicas, buclones, elegantes muñequitas de jabón, etc. - Buscamos agente serio. - Establecermos sucursales. Liebe S. A., Hameln, L. Weser, Alemania

SALUD Y VIGOR EL TIEMPO DE LA CIENTA BOMBEA Para todos los hombres que habiendo abusado de sus fuerzas por exceso de trabajo o por exceso de la juventud, se hallan ahora impotentes o con debilidad nerviosa, la NORTH AMERICAN PASTILLES (Pastillas Norte Americanas) se preparan especial y científicamente para restaurar la salud y el vigor juvenil. Precio \$5. oro americano la caja, por un tratamiento suficiente para 30 días, que se mandará por correo certificado y certificado. Escribanos explicando exactamente sus síntomas y nuestro Tele-Médico le mandará (gratis) el diagnóstico y el mejor consejo para su caso particular. Porque continua usted sufriendo? CIENCIA PRODUCTS CORPORATION (Organizada bajo las leyes del Estado de Nueva York) 105 New Street, New York, E. U. de A.

COMPRO PERFUMADORAS desde 10 hasta 100 gramos cualquier cantidad R. J. Vargas ALMACEN TOMAS FERNANDEZ

Jabón LEON AZUL INGLÉS

Un colón de "Leon Azul" lava más ropa que cuatro colones de jabón ordinario.

DEPOSITOS: LA INDIA Y LA MARINA POR MAYOR: Costa Rica Mercantile Co.

